



Misión Permanente de El Salvador ante las Naciones Unidas
46 Park Avenue, New York, NY 10016

Comisión de Desarrollo Social
47° Periodo de sesiones

Cotejar contra intervención

“Integración Social”

Intervención de
S.E. Señora Carmen María Gallardo Hernández
Embajadora, Representante Permanente

Nueva York, 5 de Febrero de 2009

Señora Presidenta:

En nombre del Gobierno de El Salvador, permítame felicitarla a usted y al resto de los miembros de la mesa, por su elección para dirigir este 47º periodo de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social y desearles éxitos en sus gestiones.

Mi delegación se adhiere a la intervención del representante de Sudan, en nombre del Grupo de los 77 y China; así como a la intervención de México, en nombre del Grupo de Río.

Señora Presidenta:

El Salvador asigna gran importancia a la promoción de la "integración social" como una herramienta efectiva para la superación de la pobreza y la eliminación de las diversas formas de exclusión, que limitan las oportunidades de desarrollo para todos.

Asimismo, reconocemos la importancia de implementar los resultados de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social, en particular los relativos a la integración social, entendida como un esfuerzo colectivo orientado a la creación de "una sociedad para todos", equitativa y dinámica, en la que todas las personas puedan ejercer plenamente sus derechos y responsabilidades en pie de igualdad con las demás, y contribuir de esta manera al adelanto de la sociedad.

Al respecto, coincidimos con el Secretario General en su informe cuando afirma que la pobreza puede ser tanto la causa como la consecuencia de la exclusión social, y el mismo concepto de exclusión social nos ayuda a entender la naturaleza de la pobreza, definir sus causas y promover políticas sociales encaminadas a reducirla y eventualmente eliminarla.

Por esta razón, el primer paso hacia la integración social de las personas que viven en la pobreza consiste en satisfacer sus necesidades básicas, como la nutrición, la salud, el abastecimiento de agua y saneamiento, la vivienda, el acceso a la educación, al pleno empleo y trabajo decente para todos.

En este contexto, el Gobierno de El Salvador ha impulsado fuertemente el programa de transferencias condicionadas "Red Solidaria", por medio del cual se ha logrado beneficiar a casi 100,000 familias que se encontraban en extrema pobreza, mejorando sus ingresos y asegurando que las niñas y niños tengan acceso a la atención básica en salud y la educación.

Señora Presidenta:

Es importante destacar que la discriminación por motivos de género, es una de las formas más generalizadas y difundidas de desigualdad, lo cual dificulta en gran medida la integración social; por lo tanto, la equidad entre los géneros es un elemento fundamental para lograr tal integración.

Por otra parte, la inclusión económica es un factor determinante para lograr una inclusión generalizada. Si bien la inclusión económica depende del crecimiento económico, los gobiernos deben desempeñar un papel activo, en el sentido de promover un ambiente que facilite oportunidades para todos los actores de la vida nacional, especialmente en el ámbito del empleo y de los servicios sociales básicos.

Señora Presidenta:

El Salvador asigna gran importancia al tema de la migración internacional, y en particular a la necesidad de incorporar la perspectiva de la integración social a los migrantes, como una herramienta fundamental para el desarrollo social.

Asimismo, conviene destacar que los trabajadores migratorios y sus familias, sobre todo aquellos que se encuentran en situación irregular, continúan enfrentando grandes dificultades para integrarse a las sociedades de los países de acogida.

Para lograr su integración satisfactoria, es imprescindible el respeto y promoción de sus derechos humanos, independientemente de su condición migratoria y que se les facilite mantener los lazos con su país de origen a la vez que se les permita crear vínculos estrechos con el país de acogida.

A nivel regional, Centroamérica está comprometida en darle un nuevo impulso a la integración social, por ello recientemente los presidentes de la región aprobaron la "**Agenda Estratégica Social de Centroamérica**", que servirá como hoja de ruta para impulsar la integración social de la región y fortalecer el Sistema Social del Sistema de Integración de Centro América (SICA).

En este sentido, en la agenda regional se ha dado prioridad al tema de la seguridad alimentaria y los subsidios focalizados, que consisten en la atención a grupos en condiciones de vulnerabilidad, temas que para El Salvador son de especial interés.

Es importante mencionar que el cumplimiento de esta agenda se ha visualizado como un paso importante en el logro de los Objetivos de

Desarrollo del Milenio (ODM), ya que varias de las metas planteadas en éstos estarían siendo retomadas a través de las medidas planteadas por la agenda social, sobre todo en lo relacionado con la reducción de la pobreza y el hambre, el acceso a servicios, y atención del VIH/SIDA.

Señora Presidenta:

Como país de Renta Media, El Salvador asigna importancia al tema del financiamiento para el desarrollo, como un complemento para poner en marcha la agenda y el resto de esfuerzos en el área social; así como la promoción de nuevas modalidades de cooperación internacional orientadas a la posibilidad de obtener recursos, entre otros, a través de mecanismo de canje de servicio de la deuda externa por cooperación en programas sociales.

Es importante destacar que la responsabilidad de la integración social no puede atribuirse solamente a los gobiernos, sino que debe ser un esfuerzo compartido por todos los sectores de la economía y de la sociedad.

Para concluir, mi delegación se une a la recomendación realizada por el Secretario General en su informe al señalar que "La comunidad internacional y los gobiernos donantes deberían prestar especial atención a las necesidades de las sociedades frágiles." En este sentido, El Salvador apoya el lanzamiento del primer "Día Mundial para la Justicia Social", como un elemento que coadyuvará a lograr este propósito.

Muchas Gracias.